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Abstract (en)
The device (4) has a firing pin intended to impact a pyrotechnic composition (8) to activate ignition, where the firing pin has a rod (15) that slides
when ammunition is fired through effect of firing acceleration from a starting position to a deployed position. The rod is integrated with a percussion
tip (12) occupying a fixed position in contact with the pyrotechnic composition. A hammer (21) strikes the rod during impact of the ammunition on a
target to cause ignition of the composition.

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un dispositif (4) de mise à feu de munition, comportant un percuteur (12,15) destiné à venir impacter une composition
pyrotechnique (8) pour commander l'initiation de celle ci. Ce dispositif est caractérisé en ce que le percuteur comporte une tige (15) coulissante
lors du tir de la munition par l'effet de l'accélération de tir d'une position de repos à une position déployée, et verrouillable en position déployée,
tige (15) solidaire d'une pointe (12) de percussion occupant une position fixe en contact avec la composition pyrotechnique (8), la tige (15) se
situant complètement à l'intérieur de la pointe (12) en position de repos et se trouvant en saillie par rapport à la pointe (12) en position déployée,
le dispositif comportant par ailleurs un marteau (21) susceptible de venir frapper la tige (15) lors de l'impact de la munition sur une cible pour
provoquer l'initiation de la composition (8). Cette invention est applicable à la réalisation de dispositifs de mise à feu micro usinés ou microgravés.
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